Temoisnases

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N°21649 - 80EME ANNÉE

COMPRENDRE LA SITUATION POLITIQUE INTERNATIONALE, AVEC NOTRE INVITÉ SALIM LAMRANI



La domination américaine en question.

Le 15 août 2024, nous recevions Bruno Guigue pour inaugurer notre série de Visioconférences « Comprendre la situation politique internationale ». Politologue, philosophe, expert de la vie politique internationale dont la Chine, il a publié en 2022, « Communisme », un livre de 470 pages. Nos lecteurs peuvent retrouver un résumé de nos échanges dans les éditions du 17 et 21 août 2024 de Témoignages.

Exprès, nous avons choisi la date du 3e anniversaire du retour des Talibans à Kaboul, après 20 ans d'occupation par les Etats-Unis et ses alliés. Car, ce qui apparaît de prime abord comme un échec politique et militaire cache une nouvelle stratégie de guerre tout azimut contre la Chine et le Parti communiste Chinois, accusé de mettre en péril « le monde libre ».

Dans plusieurs articles, nous avons déjà montré que le « monde libre » tel qu'ils l'entendent est victime de ses propres contradictions. Qui est responsable de l'invasion du Capitole qui détruit le mythe de la gouvernance occidentale ? En quoi la Chine est responsable du port d'arme dans l'espace public et de la mort par asphyxie d'un citoyen noir par un policier blanc ? Ne parlons pas de la dette de 30 000 milliards qui ne sera jamais remboursée ! de la manipulation du dollar ! de l'extraterritorialité des lois américaines contre le Droit international ! des 750 bases militaires ! du vol de la technologie française etc.

Notre invité Bruno Guigue explique le sentiment du déclassement américain après la publication par le FMI qui place, en 2014, le PIB chinois à 17632 devant le PIB américain à 17416. Même calculée en parité de pouvoir d'achat (PPA), cette information a fait l'effet d'une bombe à fragmentation jusqu'à endommager tous les cerveaux Etatsuniens. En effet, l'économie américaine est passée devant celle du Royaume Unie, en 1872. Impensable d'imaginer la fin de 172 ans de domination.

En passant par Cuba.

Pour comprendre la perte du leadership nord-américain, nous prenons la direction de Cuba. Petit pays de 12 millions d'habitants, elle est située à 180 km de la côte américaine. (La Réunion-Maurice, c'est 200km) Depuis l'avènement de la Révolution avec Fidel Castro, le peuple cubain oppose une forte résistance aux tentatives des USA de remplacer son régime politique, dirigé par le Parti communiste Cubain. Surtout qu'ils ne veulent pas quitter la base militaire de Guantanamo qui est

située en territoire cubain.

Le 15 septembre 2024, nous avons invité Salim Lamrani pour nous expliquer le blocus de Cuba par l'administration américaine. Notre ami est reconnu comme un des plus grands spécialistes de la relation Etats-Unis-Cuba. Il a publié de nombreux ouvrages dont celui-ci « État de siège. Les sanctions économiques des Etats-Unis contre Cuba. Une perspective historique et juridique ».

Il a expliqué chaque étape qui a conduit à affamer graduellement le peuple cubain, depuis chaque 60 ans. fois. l'administration américaine modifie la rhétorique pour justifier et aggraver les sanctions. La plus spectaculaire l'amende de 7 milliards infligés à BNP pour avoir travaillé pour le compte de Cuba. Des bateaux qui livrent des marchandises à Cuba n'ont plus accès aux ports américains. Sur ses derniers jours de mandat, Trump a replacé Cuba sur la liste des pays terroristes. Pourtant, le pays et son leader Fidel Castro ont fait face à de nombreuses attaques criminels.

La force du peuple souverain.

Heureusement que sous la direction du PCC, la résistance cubaine a permis de remporter d'immenses succès en matière des droits humains : Éducation, Santé, Culture, Sport etc. Ils sont pauvres mais fiers de leur souveraineté. Ils apportent la solidarité partout où les peuples en ont besoin. rappelle On se de leurs interventions décisives qui ont permis de libérer les pays d'Afrique de l'Apartheid et des organisations fantoches. Cuba forme des milliers de jeunes médecins étrangers. En pleine épidémie du Covid, Cuba a accepté d'accueillir un bateau de croisière anglais pour rapatrier tous les passagers. Lors de la crise Ebola, Cuba a envoyé le plus gros contingent de médecins.

Mais alors pourquoi un si petit pays, si

généreux et quasiment asphyxié, subit-il encore la haine du grand voisin depuis plus d'un demi-siècle ? A l'ONU, l'an dernier, une résolution demandant la levée du blocus de Cuba a recueilli 187 voix contre 2 (Etats-Unis et Israël). Ce champion autoproclamé du « monde libre »ne respecte pas un vote aussi unanime de la communauté internationale. Salim Lamrani avance une hypothèse : « ils n'admettent pas d'avoir été défait par un peuple de coupeurs de cannes ».

(à demain pour la suite)

Ary Yye Chong Tchi Kan

LA PROCÉDURE DE DESTITUTION D'EMMANUEL MACRON VALIDÉE



Le bureau de l'Assemblée nationale a jugé recevable, le 17 septembre 2024, une proposition de résolution visant à engager une procédure de destitution du président de la République, Emmanuel Macron.

Cette proposition a obtenu 12 voix pour et 10 voix contre. Elle était motivée par le fait qu'Emmanuel Macron n'avait pas nommé Lucie Castets comme Première ministre à la suite des résultats des élections législatives du 30 juin et du 7 juillet 2024.

Selon le communiqué de presse de l'Assemblée nationale, la recevabilité de cette proposition doit répondre à trois critères pour être adoptée :

• être signée par un dixième au moins des membres de l'Assemblée nationale :

- être communiquée sans délai au président de la République et au Premier ministre :
- justifier de motifs susceptibles de caractériser un "manquement aux devoirs du président manifestement incompatible avec l'exercice de son mandat".

Que va-t-il se passer?

Selon le site vie-publique, la loi organique du 24 novembre 2014 concernant l'application de l'article 68 de la Constitution prévoit que la procédure de destitution doit être adoptée à la majorité des deux tiers des membres de l'Assemblée nationale avant de pouvoir être transmise au Sénat.

Si la proposition est ensuite adoptée par le Sénat, la Haute Cour, présidée par la présidente de l'Assemblée nationale, doit alors se prononcer dans un délai d'un mois, la majorité des deux tiers des membres de la Haute Cour étant nécessaire pour prononcer la destitution du président de la République.

Avant cependant d'être inscrite à l'ordre du jour de l'Assemblée nationale, la proposition de résolution doit être transmise à la commission des lois par le bureau de l'Assemblée nationale, a souligné le site vie-publique.

LES DÉPUTÉS SOCIALISTES N'EMPÊCHERONT PAS L'EXAMEN DU TEXTE, MAIS VOTERONT CONTRE SON ADOPTION

Les élus socialistes ont indiqué que la procédure, lancée par les Insoumis, est « vouée à l'échec », et va donner une sorte de « légitimité » au chef de l'État.

Le bureau de l'Assemblée nationale, dominé par la gauche (12 sur 22), a examiné la procédure de destitution d'Emmanuel Macron, lancée par les Insoumis. Celle-ci a été validé à 12 voix pour et 10 voix contre. Les députés PS ont indiqué dans un communiqué du groupe, que « les socialistes n'ont pas changé de point de vue sur le fond ». « Nous sommes résolument opposés à cette procédure, héritière de la procédure d'exception pour 'haute trahison' », ont écrit les élus. Cette annonce est le résultat d'un vote serré : pour 60 votants : 32 se sont montrés favorables, 28 opposés à la demande de destitution.

N'étant pas à l'initiative de la procédure, ils « s'opposeront unanimement » dans un second temps, à son examen en Commission des lois et en séance publique. Ces considèrent que l'opération, « vouée à l'échec », et pourrait donner une sorte de « légitimité » au président de la République.

De plus, les élus ont estimé que cette procédure va « remettre au centre du débat politique » Emmanuel Macron. « Nous ne voulons donner aucune victoire à Emmanuel Macron. Le pouvoir n'est plus à l'Élysée, il est au Parlement », ont affirmé les élus. Qui veulent « mettre toutes leurs forces » pour censurer le gouvernement.

Si le texte, signé par 81 députés après le refus du président de nommer Lucie Castets à Matignon, va passer la première étape, son adoption définitive apparaît pour l'heure improbable en raison des rapports de force.

Pour que la destitution soit effective, il faudrait les deux tiers des voix parlementaires des deux chambres, réunis en Haute Cour. Quelque soit le résultat, les Insoumis sont satisfaits. Sur X, Jean-Luc Mélenchon a salué « une grande nouvelle ».

« Le refus de la décision du suffrage universel ne sera pas resté sans conséquence pour Macron », a assuré l'ancien candidat à la présidentielle, en faisant référence aux 193 députés de gauche - le plus gros contingent de l'Assemblée.



In kozman pou la route « Zabitan-Na pwin bébète konm zabitan! »

Mézami métyé zabitan, dann tan lété in bon métyé.Pou ranpli son boujaron na pwin arien d'méyèr. Mèm si demoune lé ba téi moke de zot in pé. In shansson d'karnaval téi di pa : « Na pwin bébète konm zabitan, li pran po d'shanm pou pla kouvèr, li pran makaroni pou la bouzi. »

Zabitan ?Té i di galman yab, youl, pip lé o, blan lé o, blan lontan, blan fèrblan, épi d'ote nom ankor l'avé pou zot. Mwin pèrsonèl, mwin lété kontan-mwin lé kontan ankor- mon yabissité sé inn bone parti mon lidantité. Mwin lé né ladan, mwin la grandi ladan, mwin la pa viéyi ladan pars momandoné mwin la vni sitadin mé dann mon kèr mwin la rèss zabitan.

In zabitan néna son bann valèr é an promyé li néna lo réspé la parole doné. Si sa la pa in gran kalité mi pé dir azot napwin d'ote lé pli valab ké sa. Sé pou sa mi domann azot rofléshir in pé é aprésa ni rotrouv pli d'van, sipétadyé.

Justin

DIEGO-SUAREZ: VILLE FRANCOPHILE

Antsiranana est une ville touristique qui se situe au Nord de Madagascar dans l'Océan Indien. Des milliers de touristes viennent voir la beauté de cette région.

Diego-Suarez possède des magnifiques et époustouflants endroits comme la Montagne de Français, les Trois Baies notamment : Baie de Sakalava, Baie d'Antalaha ainsi que Baie des Pigeons.

Elle est renommée avec ses splendides plages qui font tomber amoureux des milliers de visiteurs. De plus, certains noms des lieux donnés par les Français n'ont pas changé. Ils font parties des héritages culturels et historiques de la région comme place Joffre, montagne d'Ambre, rue Suffren, la Mairie, etc. C'est pourquoi, Antsiranana est aussi appelée une ville francophile. Elle reçoit de nombreux francophones.

Dans les établissements scolaires ainsi que dans les universités, la langue française prend une importante place. Cela est montré par les dialectes qui mélangent le français au malagasy et vise-versa...

Sans oublier aussi, de temps en temps, des événements sont récurrents à Antsiranana comme les festivals, des cinémas, des concours DELF-DALF, la Fête de la musique avec des artistes ainsi que des œuvres francophones qui passionnent les jeunes Diegolais.

Ces événements contribuent à mieux préserver la culture française à Diego et à renforcer des liens avec la communauté francophone locale et mondiale.

> Naïlah Masifeno Jasmira Anjara Tania Moustoifa

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergès 74ème année

Directeur de publication :

1944-1947: Roger Bourdageau; 1947-1957: Raymond Vergès; 1957-1964: Paul Vergès; 1964-1974: Bruny Payet; 1974-1977: Jean Slmon Mounoussany Amourdom; 1977-1991: Jacques Sarpédon; 1991-2008: Jean-Marcel Courteaud; 2008-2015:

Jean-Max Hoarau; 2015: Ginette Sinapin

6 rue du général Emile Rollad B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

Tél.: 0262 55 21 21 - Email : redaction@temoignages.re

Site Web: www.temoignages.re

Tél: 02 62 55 21 21

Publicité: publicite@temoignages.re

CPPAP: 0916Y92433